



La red de farmacia de la Costa Araucanía

Nueva Imperial - Teodoro Schmidt - Puerto Saavedra - Nueva Toltén

**Turno farmacias esfarma 24/7**

Nueva Imperial República 770 local 13

Toltén José San Martín n. 374

**Desde 6 al 12 Enero**

WÜLZUGUFE

Martes 07 de Enero de 2025 | Año 22 | Edición 1935

Diario

**EL INFORMADOR**

**Digital**

\$300

[www.elinformadordigital.cl](http://www.elinformadordigital.cl)

elinformadorperiodico Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

# Interno del Centro Penitenciario de Nueva Imperial se quitó la vida <sup>05</sup>

Junto a sus 20 Consejeros Regionales para el periodo 2025-2029

**René Saffirio asume como Nuevo Gobernador de La Araucanía**



10

Servicio Local inaugura junto a la Seremi de Educación y Comunidad Educativa Escuela Pública Chivilcoyán

03

Municipalidad de Nueva Imperial y CONAF llaman a respetar calendario de quemas agrícolas y forestales controladas

07



09

**Exitosa séptima versión de la fiesta de la esquila y la gastronomía del cordero en Carahue**

Autoridades de La Araucanía llaman al cuidado y a la prevención de incendios forestales durante la temporada de verano

04

**trébol** | 25 años  
Tu súper vecino

**La SUERTE DE SER VECINOS**

**8 DE ENERO 2025**

trébol 25 SUPER SORTEO DE ANIVERSARIO  
Cupon validado solo para sorteo diciembre 2024



- 5 Iphone 16 pro max
- 5 Playstation5
- 5 TV led 55"
- 5 Nintendo Switch
- 5 Giftcards Trébol \$1.000.000.- c/u

\*Premios a sortear entre todos los cupones de nuestras sucursales

¡¡atentos al listado con los resultados por nuestras redes sociales!!

# Chile, Fértil Provincia

Por: Emilio Orive Plana

Dice Neruda, que Chile es una larga espada colgada al cinturón de América.

Yo, añadiría que además está enfrentada, como filosa quilla, mirando vigilante los mares tormentosos del continente austral.

Una larga y hermosa espada de aproximadamente 4.300 kilómetros y si consideramos La Antártica, llegamos hasta los 8.000.

Ningún país del mundo ostenta tamaña largura y flacura al mismo tiempo: La parte del torso, más ancha mide, más o menos 380 km de cordillera al mar y 90 la cintura más angosta.

La magnífica alegoría descriptiva de nuestro vate debería hacernos sentir orgullosos a pesar de vivir tan a trasmano y casi cayéndonos al océano.

Sin embargo, teniendo tantísimos recursos a que echar mano, aún adolecemos de cosas básicas que países desarrollados han logrado superar sin tener la ubicación privilegiada y estratégica de nuestro país, esto es, con criterio y visión de futuro, cuestión ésta de la que nosotros carecemos.

Y si se trata de mencionar nuestras carencias más básicas, digo nosotros por incluir a legisladores tan ignorantes en cuestiones legislativas como uno mismo.

No es que a los que nos representan en el senado y la cámara de diputados les falle el porte de la cabeza, sino que el poder que ostentan les ha obnubilado la capacidad de pansar en el bienestar del país y sus propios representados.

Ejemplos para destacar hay por cientos: ¿Por qué el pescado es tan caro en Chile?, (tanto o más caro que algunos cortes de vacuno) teniendo el borde costero mas largo del mundo con gran variedad y de fácil distribución( cada región debiera tener su propio suministro interno)¿Quién se lleva la parte del león?

Y mejor ni mencionar los deportes invernales o de montaña(Sky y otros), inalcanzables para el 95% de la población.

¿Por qué se habla tanto de las bondades del turismo y de mostrar al mundo nuestro patrimonio, llámese parques nacionales si a la hora de la verdad el Estado, léase Conaf, esquilma y corretea al turista extranjero cobrándole casi el doble que a los nacionales por conocer nuestras bellezas naturales?

¿Por qué en Chile se prefiere gastar en mantener a más de doscientos zánganos, entre senadores y diputados, asesores y demases, generando un enorme gasto público, para que hagan leyes malas, sin presupuesto para fiscalizarlas?

¿Por qué , en un gobierno socialista, en vez de

remonia con especiales ribetes se suscribieron tres acuerdos.

La importancia de los acuerdos logrados está dada por los temas que abordan. El primero de ellos se refiere a la cooperación migratoria sobre retorno o reingreso de migrantes irregulares. Esta convergencia de voluntades se ha individualizado como “reconducción de migrantes irregulares” y resuelve un importante tema, toda vez que, hasta ahora, Bolivia no permitía la reconducción de personas no bolivianas, de terceros países. Esto permitirá, en el caso de Chile, que si Carabineros o el Ejército encuentra a una persona boliviana o de un tercer país dentro de la zona de 10 km. desde la frontera hacia el interior del territorio nacional, ella será derivada a personal de la PDI para que lo entregue a la policía boliviana y retorne a ese país, previo registro biométrico.

Un segundo acuerdo suscrito se refiere al “Tránsito Vecinal Fronterizo”, que establece las condiciones y modalidades para que habitantes de zonas fronterizas definidas en el acuerdo, que sean nacionales de Chile o Bolivia, puedan transitar, con destino a la localidad contigua del país vecino que corresponda y permanecer en el territorio del mismo, por un plazo máximo de hasta tres días.

El tercer convenio tiene como objetivo fortalecer las acciones de cooperación y coordinación respecto al contrabando.

Estos acuerdos muestran que es posible, si hay voluntad política y diplomática, superar cualquier dificultad, en la medida que se privilegie el objetivo de los Estados para enfrentar desafíos comunes y que requieren de coordinación y cooperación entre ellos.

“Verano abusivo”

Por: Juan Ortiz

Amanece, ya se asoma  
en un tumulto radiante  
el verano bien campante  
por encima de la loma.  
A cada espacio va y doma  
con su calor abrasivo,  
bajo sombra le percibo,  
no se puede uno escapar,  
solo irse a refrescar  
a la playa, ¡qué abusivo!

invertir en innovación criteriosa se prefiere subsidiar indefinidamente a empresas privadas de transporte(Transantiago) que engordan a costas del Estado y de nuestros bolsillos?

Podría ocupar un par de columnas más de opinión para preguntar a quien corresponda, por qué no funcionan las cosas en éste país de oportunidades en el que nos tocó la suerte de nacer pero me quedo, por ahora con lo expuesto, cabilando sobre si la comparación arriba descrita no habrá sido un poco exagerada.

Pensándolo bien y mirándolo en perspectiva, nuestro largo país se asemeja también a un calcetín arrugado.

# Acuerdos de gran importancia entre Chile y Bolivia

Por: Edgardo Riveros Marín

Ex subsecretario de RREE y académico de la U. Central

El tema migratorio ha alcanzado especial relevancia, como también la seguridad en las fronteras, lo que forma parte de los desafíos que los gobiernos e instituciones del Estado deben enfrentar con eficacia.

Ello requiere la cooperación entre los Estados y los efectos que traen consigo la movilidad de las personas no puede ser enfrentado eficientemente de manera individual. Esto es especialmente relevante entre los países con territorios vecinos.

A partir de ello, es destacable lo obtenido recientemente entre Chile y Bolivia que, no obstante, la dificultad que implica carecer de relaciones diplomáticas formales, han podido desarrollar negociaciones para alcanzar acuerdos precisamente en materias de control migratorio y seguridad en la frontera. En una ce-

**EL INFORMADOR**

NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL

Fundado el 26 de febrero de 2003

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera

Secretaría: Yessenia Bravo Beltrán

Periodista: Yonathan Tonioni Valenzuela

Ramón Provoste Saavedra

Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe

Colaboradores: Israel Sanhueza Flores

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial

Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

**Atención a público en oficinas El Informador**

Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462

Teléfonos 993962124 / 992972441

Nueva Imperial - IX Región

E-mail: director@elinformadordigital.cl

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

# Emprendedores “Newentuain” realizó feria artesanal y gastronómica

Este 4 y 5 de enero comenzamos el verano con este tremendo evento or-

ganizado por la Agrupa- ción de Emprendedores “Newentuain” que busca atraer a vecinos y turis-

tas a esta feria artesanal y gastronómica situada al comienzo de nuestro her-

moso Parque Costanera. Esta versión contó con presentaciones musicales en vivo, talleres de arte-

sanía en vivo, talleres de cocina en vivo y show de magia y por sobretodo la



Saavedra y Ricardo Tripai- la Agrupación Newentuain. nao Calfulaf por el apoyo a

ganizado por la Agrupa- ción de Emprendedores “Newentuain” que busca atraer a vecinos y turis-

moso Parque Costanera. Esta versión contó con presentaciones musicales en vivo, talleres de arte-

más bella artesanía y los más ricos platos típicos de nuestra zona. Agradecemos a Turismo



## Servicio Local inaugura junto a la Seremi de Educación y comunidad educativa la Escuela Pública Chivilcoyán



El director ejecutivo del Servicio Local, Patricio Solano; el subdirector de Administración y Finanzas, Ramón Pavez; el Subdirector de Planificación y Control de Gestión, Raúl Adonis; la Jefa de Gabinete, Marisol Huenuman y el director de la Escuela Pública Chivilcoyán, Aliro Rivera, junto a toda la comunidad educativa realizaron la inauguración del Proyecto de Obra de Conservación del establecimiento de Nueva Imperial.

En la oportunidad, también nos

acompañó la seremi de Educación, Marcela Castro, además de algunos concejales de la comuna, padres y apoderados de las y los estudiantes.

La construcción requirió la inversión de \$467.375.621 y dentro de las mejoras relevantes es posible mencionar:

Acondicionamiento térmico muros exteriores salas multiuso, básica y prebásica, salón de párvulos, baños y comedores. Cambio de cubierta, estructura de pisos en hormigón y nuevos paramentos estructurales.

Cambio de iluminación a tecnología Led y alimentación solar para equipos exteriores. Equipamiento para salas y aulas multiusos, televisores inteligentes, proyectores interactivos, pizarras, mobiliario de salas, etc.

Ejecución y acondicionamiento de patios básica y prebásica, pisos de caucho, juegos modulares, césped, bancas, pasillos de circulación y rampas de accesibilidad, etc.

Solución de acumulación e impulsión para dotación de suministro de

agua potable en nueva caseta con equipo de electrificación. Redistribución y ejecución de instalaciones de nuevos artefactos sanitarios en baños y sala de hábitos.

Construcción de nueva solución de multicancha, arcos deportivos, y escalera de acceso.

Solución de encause y eliminación de aguas lluvia en superficies de juego y circulación. Nueva solución de sistema eléctrico y certificación.



# Autoridades de La Araucanía llaman al cuidado y a la prevención de incendios forestales durante la temporada de verano

El seremi de Agricultura Héctor Cumilaf, el director (s) de CONAF Araucanía, Héctor Muñoz y el director regional de Sernatur, Daniel Díaz, iniciaron el 2025 entregando información a turistas, jóvenes y adultos, sobre las recomendaciones para la prevención de los incendios forestales en la época estival. Esto debido a la subida en las máximas que se anuncian entre los días 2 al 6 de enero para la zona.

“Ante las altas temperaturas que están pronosticadas para estos días a nivel nacional estamos realizando una campaña, en la plaza de peaje de Quepe, llamando a las personas y familias a prevenir los incendios forestales, entregando información sobre los cuidados que deben tener y donde pueden realizar las denuncias, ya que es responsabilidad de todos evitar los siniestros”, explicó el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf.

A nivel nacional tenemos



un 25% más de incendios comparado con el año anterior. Estamos cerca de los 2.200 siniestros a igual fecha, afortunadamente en superficie estamos más bajo con un 4% menos, con casi 15.000 hectáreas afectadas. En la región más de 300 incendios forestales se registran hasta esta semana, en el periodo de mayor ocurrencia de la temporada 2024-2025, lo que representa un alza del 6% en las emergencias. A esto se suma que, desde el primero de octubre a la fecha, hemos

tenido 17 olas de calor, lo que provoca las circunstancias propicias de baja humedad, viento y material vegetal seco, suficiente para el inicio y propagación de las llamas.

**Cambio Cultural**

En Chile, el 99,7% de los incendios forestales son causados por las personas, ya sea por accidentales o intencionales. De ahí la importancia de sensibilizar a la población en la aplicación de medidas preventivas, pero especialmente en generar un cambio cultural que incorpore un

comportamiento de responsabilidad durante los meses de verano.

“Para nosotros es súper importante llamar al autocuidado a la población y hacer un uso responsable del fuego. Y que las personas que visiten nuestras áreas silvestres protegidas lo hagan con responsabilidad y que pasen a registrarse con los guardaparques y sigan todas las recomendaciones que ellos les van a hacer”, sugirió el director regional (s) de CONAF, Héctor Muñoz.

La industria del turismo en el país emplea a más de 650.000 personas, tiene el 3,5% del PIB y el principal destino por lo que vienen los turistas extranjeros a Chile es por naturaleza, es decir el 56% de los visitantes irán a conocer nuestros parques nacionales.

“La invitación a quienes nos visiten es que elijan operadores turísticos registrados, pueden ubicarlos en la página en Internet, [https://servicios-](https://servicios-turisticos.sernatur.cl/)

turisticos.sernatur.cl/. Lo importante es que son operadores, guías y alojamientos, que se preocupan por el cuidado de nuestro patrimonio. Por eso el llamado a todos quienes disfrutan de sus vacaciones en nuestra Araucanía, es que pueden elegir estos servicios para así proteger nuestra flora y fauna silvestre, en este caso de los incendios forestales”, manifestó el director regional de Sernatur, Daniel Díaz.

La causalidad de los incendios forestales en el período 2023-2024 en La Araucanía, fue de 42% de Intencionalidad y un 54% de accidentalidad, lo que es un indicador preocupante por el enorme daño al medio ambiente, a las actividades productivas y al desarrollo social. En este sentido, la temporada recién pasada el número de incendios regionales fueron de 1.365 siniestros, mientras que la afectación de superficie llegó a poco más de 18.000 mil hectáreas.

Comunas de Cholchol, Imperial, Carahue, entre otras

## Destacan alta demanda por participar en la 11ª Versión del English Summer Camps en La Araucanía

Con el tema “Teamwork-makes-thedreamwork” (“El trabajo en equipo hace que el sueño funcione”) se inició una nueva versión de los English Summer Camps organizados por el Programa Inglés Abre Puertas del Ministerio de Educación y que en la región convocó a más de 150 estudiantes según destacó la seremi de Educación Marcela Castro Armijo.

“Tuve la oportunidad de saludar a los estudiantes que, estando en un periodo de vacaciones, se levantan temprano y vienen a participar acá. Eso quiere decir que hay un interés, hay una motivación y, en el fondo, eso nos deja contentos porque son herramientas que pone el Ministerio de Educación al servicio de los estudiantes para ir reforzando de manera distinta el idioma inglés. (...) simultáneamente estamos en Victoria, para enseñanza básica, acá en Temuco es para enseñanza media

donde se dispuso de 80 cupos y llegaron 96; en Victoria hay 60 cupos”, detalló Castro.

Mientras, George Thomas, coordinador regional del Programa Inglés abre Puertas, sostuvo que para el presente año hubo un alto interés de los estudiantes por ser parte de esta iniciativa.

“Cuando empezamos las postulaciones, teníamos 286 estudiantes postulando sólo para enseñanza media de diferentes comunas de Cholchol, Imperial, Carahue, entre otras. Por lo que hubo que seleccionar 80 alumnos (...) alumnos que han participado una vez en campamento inglés quieren volver porque les gusta, todas las actividades son inmersión en inglés. Cada año tenemos un tema principal este año es Teamworkmakesdreamwork (Trabajo en equipo hace trabajo soñado)”.

Entre los participantes, Isi-



dora Caro estudiante de 3º año medio del Liceo James Mundell de Cholchol indicó “Casi nunca tengo oportunidades para practicar el inglés oral y acá se hacen muchas actividades, sobre todo cuando uno socializa con la gente o así lo hace en inglés”, en tanto, Javier Torres, del Colegio Centenario de Temuco dijo “La verdad es que la última vez que vine, tuve recuerdos muy lindos, probablemente fue una

de mis partes favoritas del año. Así que hay veces en las que jóvenes no tienen mucho que hacer en las vacaciones, así que esta es una oportunidad muy buena en la que pueden venir a ser amigos, socializar, aprender nuevas palabras en inglés y también practicar cómo pronunciar ciertas palabras”

El director del Liceo Bicentenario de Temuco, Francisco

Riquelme, destacó que nuevamente se utilicen las dependencias para la realización de esta exitosa iniciativa. En tanto, Marco Benedetti, director regional (s) de Junaeb, sostuvo que junto con estos campamentos Junaeb está presente en diversos eventos de la temporada veraniega.

“Este programa se está ejecutando simultáneamente tanto en Temuco como también en la provincia de Malleco, en el Colegio Marcela Paz, establecimiento que también vamos a visitar, pero más allá de eso, he de comentarles que Junaeb está brindando un apoyo a diferentes programas e iniciativas que se desarrollan en la región. Está el programa 4 a 7, el Centro de Atención para Hijos de Cuidadores Principales, los proyectos Actívate en Vacaciones. Son cerca de 3.700 los estudiantes que están participando en una amplia gama de proyectos a nivel regional”, precisó Benedetti.



# Incendio Forestal - Sector Bolonto - Limite Comuna de Imperial- Teodoro Schmidt



Desde las 18:30 hrs. Se inició un foco de incendio que amenazó a viviendas, en el sector Bolonto.

Trabajaron en la emergencia Bomberos de Barros Arana, Teodoro Schmidt y Nueva Imperial, brigada de CONAF, dos aeronaves, tres carros de CONAF, Carabineros de Barros Arana y equipo GRD de la Municipalidad de Teodoro Schmidt.



# Interno del Centro Penitenciario de Nueva Imperial se quitó la vida

Con las iniciales D. R. J. de 41 años, de la localidad de Hualpin, comuna de Teodoro Schmidt quien estaba cumpliendo condena por conducción en estado de ebriedad por 541 días de presidio en la cárcel de Nueva Imperial.

En horas de la noche del viernes recién pasado, en rondas generadas por personal de gendarmería, se percatan que el interno se encontraba encerrado en el

baño de enfermería se habría quitado la vida por ahorcamiento.

Por lo anterior, se dio cuenta al Ministerio Público, quien instruyó a las policías brigada de homicidios concurrir al Centro de Cumplimiento Penitenciario de la comuna de Nueva para realizar las diligencias correspondientes a la investigación de este hecho.

## EDUCACIÓN

Sistema de Acceso para la Admisión 2025 estará disponible desde el lunes 6 hasta el jueves 9 de enero

# Resultados Prueba de Admisión a la Educación Superior (PAES) 2024

**PUNTAJES PAES REGULAR**

Resultados ya disponibles. Revisalos a continuación.

[INGRESAR](#)

**POSTULACIÓN**

El Portal de Postulación ya está disponible. Postula hasta el 9 de enero de 2025 a las 13:00 horas.

[INGRESAR](#)

Este lunes 6 de enero de 2025 se publicaron los resultados de la Prueba de Admisión a la Educación Superior (PAES) regular 2024, la cual fue rendida entre el 2 y el 4 de diciembre del año pasado. Los estudiantes que deseen revisar sus resultados pueden hacerlo ingresando al sitio oficial del Demre de la Universidad de Chile desde la hora indicada.

A partir de una hora después de la publicación de los resultados, el Demre ha-

bilitó su plataforma web para que los postulantes realicen su proceso de postulación a las universidades que pue-



dan formar parte del Sistema de Acceso para la Admisión 2025. Este proceso estará disponible desde el lunes 6 de enero a las 9:00 horas hasta el jueves 9 de enero a las 13:00

Durante el período de postulación, los estudiantes podrán seleccionar hasta 20 carreras, las cuales deben ser ordenadas estrictamente de acuerdo con su preferencia. Este orden es crucial, ya que

determinará las opciones de admisión de acuerdo con los cupos disponibles.

Una vez finalizado el plazo para las postulaciones en un proceso de admisión, comienza la etapa de evaluación y asignación de vacantes. En este período, las instituciones analizan los resultados obtenidos en los factores de

selección, las preferencias indicadas por los postulantes y el cumplimiento de los requisitos de ingreso.

A partir de este análisis, se define si un postulante queda seleccionado en una carrera, en una preferencia anterior o si está incluido en la lista de espera, determinando así su postulación.

**Gas abastible**  
energía limpia

**452611330**  
**982718983**  
**982516712**

Pago efectivo o Transferencia

**Radio Las Colinas**  
98.9 FM  
La Radio de la Costa

# Mesa Local de Participación en Salud Mapuche presentó desafíos para el 2025



En diciembre del año pasado, en dependencias de la ex Escuela Especial se realizó la última reunión informativa de la Mesa Local de Participación en Salud Mapuche,

actividad apoyada y gestionada por la Municipalidad y el alcalde César Sepúlveda Huerta a través del Departamento de Salud Municipal y la Oficina Amulzugun.

A la actividad asistió Osvaldo Müller y Millaray Carrillo, director y subdirectora de CESFAM, respectivamente; Profesionales del DSM, profesionales del equipo rural de salud y Participación Social junto a dirigentes sociales del sector rural.

Tras el llelipun dirigido por el machi Ignacio Huenuequeo del sector de Codihue, se dio paso a la mesa, cuyo objetivo es empoderar a los dirigentes en temas de salud, además de sostener acuerdos y presentar nuevos desafíos para el año 2025, abordando estrategias y acciones que tengan un impacto directo, tanto en el sector urbano como en el sector rural.

Esta mesa de esta forma permite a los dirigentes señalar sus dudas y consultas, además que entrega un contacto directo con directivos y profesionales de salud, para

de esta manera estrechar vínculos culturales con pertinencia local, y que sirvan para mejorar la calidad de la atención primaria.



# CECOSF El Alto cierra proyecto Creciendo y Explorando: After School El Alto

En un ambiente lleno de alegría y camaradería, el proyecto 'Creciendo y Explorando: After School El Alto' celebró el cierre de sus actividades con una emotiva fiesta navideña. El evento reunió a niños, padres y profesionales del CECOSF El Alto, quienes se unieron para conmemorar un año repleto de aprendizajes y momentos inolvidables.

La celebración tuvo lugar en la multicancha de la Junta de Vecinos Las Golondrinas, que se convirtió en el escenario perfecto para recrear el espíritu navideño. Los niños participaron en diversas actividades, como manualidades



y juegos, diseñados para fomentar la creatividad y el trabajo en equipo.

Además, se realizó un recuento de los logros y traba-

jos realizados durante el año. Uno de los momentos más esperados fue la visita del Viejo Pascuero, quien compartió un mensaje de amor

y esperanza, entregando un pequeño obsequio a cada niño presente.

La actividad concluyó con el compromiso de seguir fo-

mentando la participación activa en las iniciativas comunitarias lideradas por CECOSF El Alto.



## AVISOS ECONÓMICOS

### VENDO COMPRO

Compro o arriendo patente de alcoholes clase A interesados llamar al fono: 934308326

Se vende amplio terreno en avenida Manuel Montt 14 en Carahue. Cuenta con luz/agua/alcantarillado. A metros del Centro Cultural. Llamar al +56983753582.

Vendo Casa sector Vista Hermosa con subsidio o sin subsidio Cuenta con 3 dormitorios, estacionamiento para 4 autos Leñera y cocina amoblada interesados llamar al fono: 947401833

dueño vende 800 m2 en \$9.000.000 entre Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz inmediata a orilla de carretera a pasos del río, interesados llamar al fono: 968265272 -- 958105351

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al Río Cautín, sector cancha de Almagro. Cada sitio con su rol respectivo, de 432 y 407 mts2 Celular: 956553636

Se vende casa con sitio a \$39.000.000 en la comuna de Carahue en villa Entre Lomas, para más información llamar +56957104016

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terreno no indígena, con agua y luz, sector Butaco Bajo Carahue Puerto Dominguez interesados llamar al fono:93000974.

Se vende un minibus de transporte de pasajeros. Clase B. capacidad de 12 personas. año 2002, marca Peugeot Boxer. Documentos al día. Se pasó agua al aceite por no apriete de empaquetadura de culata. Precio \$2.700.000 así como está, o arreglado a \$3.500.000.- El vehículo está en Teodoro lado costa. Fono: 974709520

### EMPLEOS

Se ofrece Sra. para trabajar, asesora de hogar, aseo, cuidado de niños o abuelos favor llamar al fono: 999895084.

Se ofrece para trabajar como maestro basta experiencia en carpintería reparaciones, ampliaciones techumbres, gasfitería, trazar obras etc. favor llamar al fono: 993626399

Se ofrece sra. para trabajar en cocina, cuidado de adulto mayor o cuidado de niños disponibilidad inmediata, favor llamar a los fonos: 978281462 / 922282798.

Se ofrece para trabajar en carpintería, gasfitería, hago casas y cabañas, disponibilidad inmediata favor llamar al fono 993626399.

Se ofrece atención domiciliar ocupacional para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas al fono 999713644.

## PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto mayor favor llamar al fono: 921651894.

### SERVICIOS

Topógrafo: Servicios profesionales de topografía, soluciones definitivas, asesoría personalizada, precisión y experiencia topográfica a su servicio. Llame al +56 9 5060 7101.

### ARRIENDO

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el alto, cuenta con 3 dormitorios, living comedor, baño, patio, cerrada con pandereta entrada de vehículo interesados llamar al fono: +56962638149.

Se ofrece arriendo de oficina - local comercial O'higgins 795 Llamar al: 998630958

Diario **EL INFORMADOR** Digital

**PUBLIQUE fácil**

Mensaje de Texto al: **9 92972441**

secretaria@elinformadordigital.cl **FONO: 45 2 612621**

Máximo de 25 palabras

Diario **EL INFORMADOR** Digital

# Municipalidad de Nueva Imperial y CONAF llaman a respetar calendario de quemas agrícolas y forestales controladas

Llega la temporada estival y uno de los principales riesgos son los incendios forestales, de ahí que la Corporación Nacional Forestal, CONAF junto a la Municipalidad de Nueva Imperial, llaman a la prevención y el resguardo de las recomendaciones que entrega la autoridad, en especial lo que dice relación con las quemas agrícolas y forestales controladas.

Aún cuando la misma CONAF decretó la restricción de uso del fuego para la realización de quemas de los desechos agrícolas o forestales en once regiones del país, en La Araucanía se mantiene vigente el

calendario dispuesto por el mismo organismo estatal.

De esta manera, en Nueva Imperial están autorizadas las quemas controladas -durante el mes de enero-, los días 1, 2, 3, 4 y 5; 13, 14, 15, 16, 17, 18 y 19; 27, 28, 29, 30 y 31. Es importante tener presente que para realizar quemas en estas fechas, es imperativo avisar a CONAF ya sea en sus oficinas de Temuco o vía web.

Otra situación a tener siempre en consideración, es que existe un horario según el tipo de combustible o desecho a quemar: Para desechos agrícolas como lupino y raps, las quemas



deben ser entre las 16.00 y 10.00 horas; para desechos agrícolas como trigo, avena y cebada, el horario es de 17.00 a 10.00 horas.

En el caso de desechos forestales, estos se pueden quemar en horario de

18.00 a 10.00 horas; desechos agrícolas y forestales colindantes a carretera de 10.00 a 18.00 horas. Aquí es importante tener en consideración que se prohíbe el uso del fuego a 100 metros colindante

a carreteras, Ruta 5 Sur y sus adyacentes.

Finalmente, la quema controlada de matorrales, ramas y material leñoso debe realizarse -en los días autorizados-, en horario de 18.00 a 10.00 horas.

Quienes deseen realizar este tipo de quemas deben concurrir a la oficina receptoras de avisos de quema ubicada en Las Encinas 01054, Temuco. Teléfonos 452456411 y 452456418. También pueden realizar el trámite en la web HYPERLINK "https://avisoenlinea.conaf.cl/login/index.php" https://avisoenlinea.conaf.cl/login/index.php.

# En Catrianche esperan gran cantidad de visitantes para la 10ª Fiesta Campesina de la Esquila



Transformada en la feria que más años lleva realizándose en el verano de Nueva Imperial, este sábado 11 de enero se vivirá la 10ª Fiesta Campesina de la Esquila del sector Catrianche.

Como ya es habitual, la cancha Estrella Roja del mencionado lugar será el espacio donde se realice este encuentro de las más puras tradiciones rurales, y que es organizado por la Comunidad Maliqueo y Sillau con el patrocinio de la Municipalidad de Nueva Imperial.

Se espera que más de una veintena de expositores

ofrezcan lo mejor en gastronomía rural, artesanía, productos de la tierra y agroelaborados, así como la siempre muy esperada competencia



de esquila con tijerón en categoría masculina y femenina.

En lo musical, durante el día se podrá disfrutar del show de 'Los Morenos de la Cumbia', 'Los 4 Ases de la Cumbia' y 'Hernán y la Nueva Explosión'.

Los organizadores de la 10ª Fiesta Campesina de la Esquila junto con invitar a los habitantes de Nueva Imperial y comunas cercanas, comentaron que la entrada a la actividad es gratuita, así como también el acceso a estacionamiento.

Para llegar a la cancha Estrella Roja de Catrianche, se

puede hacer por la ruta S-40 Nueva Imperial-Carahue, doblando en el cruce a Hualacura a mano derecha para quienes vienen desde Temuco

y toma el camino asfaltado hasta llegar al recinto de la 10ª Fiesta Campesina de la Esquila, que está a orilla de camino.

**PROGRAMA Enero 2025**

<p><b>Miércoles 01</b></p> <p><b>3ra Feria Costumbrista y Torneo Trairalko La Vega</b></p> <p>12:00 horas Trairalko</p>	<p><b>Sábado 04</b></p> <p><b>Campeonato Regional Juvenil de Cueca del Mataquito y Extra Jóvenes Cristian Jara Vera</b></p> <p>14:00 horas Gimnasio Chile-España</p>	<p><b>Sábado 04</b></p> <p><b>2ª Feria Campesina del Asado de Cordero al Palo</b></p> <p>10:00 horas Huelchahue</p>	<p><b>Lunes a domingo 06 al 12</b></p> <p><b>Mundialito de Fútbol Infantil 'XVI Imperial Cup'</b></p> <p>09:00 horas Estadio Municipal El Alto</p>
<p><b>Sábado 11</b></p> <p><b>10ª Fiesta Campesina de la Esquila</b></p> <p>11:00 horas Cancha Estrella Roja - Catrianche</p>	<p><b>Jueves 16</b></p> <p><b>Encuentro Infante Juvenil Previene Fest</b></p> <p>16:00 horas Plazoleta Michelle Bachelet</p>	<p><b>Viernes 17</b></p> <p><b>Concierto Fundación Guitarras XXI</b></p> <p>19:00 horas Centro Cultural Municipal</p>	

# CONADI anuncia inicio de postulaciones al subsidio para compra de tierras

El plazo para acceder al beneficio que alcanza hasta los \$30 millones por familia es del 02 al 31 de enero de 2025 y toda la información para postular se encuentra disponible en [www.conadi.gob.cl](http://www.conadi.gob.cl)

Con el objetivo de ayudar a solucionar los problemas de tierras que afectan a las familias y comunidades indígenas, la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena, CONADI, abrió las postulaciones para el concurso subsidio para la compra de tierras por indígenas, que se realiza en modalidad 100% online, mediante el sistema de Clave



Única otorgada por Servicio Registro Civil e Identificación. Este beneficio, uno de los más significativos que entrega CONADI, pues genera un gran impacto en la vida de las

personas y las comunidades, quienes luego de adquirir tierras con el subsidio, pueden acceder a una serie de beneficios que otorga el Estado, así como los mismos apoyos productivos que entrega CONADI y otros organismos públicos.

## Aporte directo

Cabe mencionar que este subsidio de CONADI es un aporte estatal directo, sin cargo de restitución, destinado para la adquisición de tierras, a quienes resulten beneficiados por el concurso.

A través de él se permite

acceder a un aporte de hasta \$30 millones para la adquisición de tierras por parte de personas, comunidades o parte de comunidades indígenas que no tienen territorio suficiente para desarrollar sus proyectos.

Quienes estén interesados en postular al subsidio para la adquisición de tierras deben ingresar a la página web [www.conadi.gob.cl](http://www.conadi.gob.cl) y seguir las instrucciones de postulación, para lo cual incluso se puede descargar un “Manual de Postulación en Línea”.

# Seremi de Agricultura apuesta por la transparencia para avanzar en la comercialización agrícola en La Araucanía

Dirigentes de la Asociación de Agricultores Unidos, se reunieron con el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf, en la Delegación Presidencial Regional de La Araucanía, para hablar sobre las demandas de la entidad que manifiesta que “la guerra comercial entre China y Estados Unidos amenaza con inundar nuestro país de productos agrícolas de bajo costo, que competirán deslealmente con nuestros productores locales”.

Ante esto el seremi Cumilaf destacó el trabajo que se está realizando desde hace meses con los diferentes Servicios del Agro. “Como Ministerio de Agricultura cuando se dan estas situaciones por supuesto que también sufrimos con

tante es poder dialogar llegar a acuerdos por supuesto. Como Gobierno, como Ministerio de Agricultura, siempre hemos tenido la puerta abierta para poder conversar estos temas, muchos de ellos que también son estructurales”, mencionó la autoridad del agro regional.

Tras la reunión con el seremi de Agricultura, Héctor Cumilaf, se acordó con la Asociación de Agricultores Unidos, agendar una reunión con el delegado, Eduardo Abdala, para la próxima semana.

Cabe agregar que, antes de la reunión con la autoridad, la asociación Agricultores Unidos, que representa principalmente a productores de

con el seremi de Agricultura.

## Modelos de Comercialización

Durante el 2024 se desarrollaron una serie de reuniones, seminarios y actividades, con



diferentes entidades públicas y privadas relacionadas con el agro regional, donde se analizó el mercado del trigo y se buscaron acuerdos. Esto debido a que la presente temporada de siembra de trigo, 2024-2025, ha sido considerada desafiante, por los expertos. El aumento de los costos de producción y desajustes en la comercialización, debido a la gran cantidad de oferentes, vuelve compleja la situación.

“Como Gobierno, como Ministerio de Agricultura, siempre hemos tenido la puerta abierta, hemos tenido nume-

rosas sesiones de trabajo con los distintos gremios de agricultura acá en la región, hemos generado también la instancia sobre todo para ir trabajando respecto a la transparencia en el mercado

del trigo, que también coincidimos que se dan algunas sombras que hay que ir aclarando. En ese sentido hemos generado capacitaciones a nuestros extensionistas de INDAP, a los agricultores, para que profundicemos en la ley de muestra y contra muestra que es una herramienta que hoy día está a disposición de los agricultores”, explicó el seremi de Agricultura Héctor Cumilaf.

Como resultado de las reuniones, entre las entidades públicas y privadas, los representantes de productores de trigo, e industria molinera,

junto al Ministerio de Agricultura, se estableció que se desarrollará una hoja de ruta que permita transitar hacia modelos de comercialización con base en la agricultura de contrato, los cuales releven y valoren la calidad y homogeneidad del trigo harinero nacional. Por lo que, los encuentros entre los integrantes regionales y nacionales de la cadena: trigo-harina-pan, continuarán durante todo el presente año.

“La idea es seguir trabajando con La Comisión Nacional del Trigo a nivel nacional, pues ha tenido una labor muy importante en el último tiempo donde también la Asociación Gremial Agricultores Unidos ha sido partícipe. Todos sabemos la importancia que tiene el trigo para nuestra región, lo ha sido históricamente”, agregó el seremi Cumilaf.

Otras de las actividades efectuadas por el Ministerio fue un seminario de lanzamiento de la red colaborativa de información sobre variedades y calidad panadera de trigo harinero, cuyo énfasis se orienta al diseño de una red, con participación público-privada, que pueda generar y ofrecer de manera continua, reportes del desempeño de calidad panadera de variedades de trigo harinero cultivadas entre las regiones del Maule y Los Lagos.



ellos, porque sabemos que muchas veces los resultados no son los esperados. El mercado trigo es dinámico y eso también aplica para todo tipo de rubro, pero lo impor-

trigo, realizó una manifestación, en el tramo entre Padre Las Casas y Freire, con caravanas vehiculares y letreros con las demandas e inquietudes que fueron conversadas

# Exitosa séptima versión de la fiesta de la esquila y la gastronomía del cordero en Carahue



tradicional fiesta campesina.

Actividad organizada por las socias del Taller Laboral Santa Teresa, quienes lograron instalar cerca de 40 stand con gastronomía, artesanías, plantas, cervezas artesanales y los más ricos asados de cordero, además de cazuelas de pollo de campo, tortillas y sopaipillas, para esperar a los visitantes que llegaron

de la fiesta el alcalde Helmuth Martínez Llancajón, ratificó su compromiso con las emprendedoras y con el taller organizador del evento, felicitando la

capacidad de gestión demostrada en estos 7 años de vida de la Fiesta y que ya se encuentra posicionada a nivel regional.



Todo un éxito resultó la séptima versión de la Fiesta de la Esquila y Gastronomía del Corde-

ro de Bajo Loncoyamo, más de 3 mil personas de toda la región, llegaron a disfrutar de esta

en gran cantidad.

En la inauguración



## Asumen nuevos delegados en localidades de Carahue

La nueva administración del alcalde Helmuth Martínez Llancajón, designó nuevos Delegados en las localidades de la comuna de Carahue: en Nehuentúe asumió, Cristina Leal; Tranapunte, Lenys Bravo y en Trovolhue, Héctor Donat.

Los delegados estarán a cargo de administrar las respectivas instalaciones municipales en las localidades, además de realizar un trabajo territorial y social

con la comunidad.

“Nuestros nuevos delegados tiene la misión de acerca el trabajo municipal a la comunidad, servir como nexo con nuestra gente. Queremos empoderar a las delegaciones, con profesionales que ayuden en diferentes gestiones en pro al desarrollo de sus localidades” mencionó Helmuth Martínez Llancajón, alcalde de Carahue.





## Senadora Aravena condena nuevo ataque incendiario en Lumaco

“Hemos recibido la mala noticia nuevamente, en Lumaco, el lugar donde parten los atentados hace 27 años, nuevamente un atentado incendiario muy cruel, en donde encapuchados amenazan a una familia madrugada, los

sacan de su casa y después los hacen observar cómo les queman todo lo que les ha costado una vida. No sabemos todavía quiénes son, nos imaginamos que pronto tendremos un lienzo adjudicando este acto terrorista que no

sé a quién pueden orgullecer. Una lástima y preocupante porque estamos con mucho contingente de carabineros y militares en el sector, una avanzada militar relevante y ocurren estas situaciones exactamente iguales.”

## René Saffirio asume como nuevo Gobernador de La Araucanía junto a sus 20 Consejeros Regionales para el periodo 2025-2029

En la sesión de instalación del Consejo Regional, la nueva máxima autoridad regional juró junto a su nuevo cuerpo colegiado, anunciando un manejo transparente y probo de los recursos públicos y el ejercicio de un liderazgo político transversal.

Con un claro objetivo de trabajar en acuerdos, en materia de probidad, transversalidad e independencia política, y con la tarea de cumplir con las obligaciones de acoger a todos los sectores e impulsar políticas públicas que conduzcan al desarrollo económico y social de las 32 comunas, René Saffirio Espinoza asumió como el nuevo gobernador regional de La Araucanía.

En la ceremonia Juramento y Sesión Extraordinaria de Instalación del Consejo Regional de La Araucanía, Periodo 2025-2029, además juraron los 20 consejeros y consejeras regionales de Cautín y Malleco electos para este nuevo periodo siendo este hito el punto de partida para esta nueva administración, encabezada por el gobernador René Saffirio y los consejeros Miguel Ángel Contreras, Nicolás Donzé, Mauricio Devaud, Cristian Herrera, Essio Guidotti, Marita Gutiérrez, Eduardo Hernández, José Lizama, Julio Marileo, Gilda Mendoza, Hugo Monsalves, Rodrigo Pacheco, Patricia Paillo, Roberto Paredes, Mónica Rodríguez, Ana María Soto, Sara Suazo, Hans Van Der Molen, Marisol Wickel y Víctor Yáñez, quienes, entre las primeras medidas acordaron realizar las sesiones ordinarias del Consejo Regional el primer y tercer miércoles de cada mes a las 15:00 horas, con tiempo



máximo de duración de 3 horas.

Así y luego de jurar como nuevo gobernador regional, René Saffirio entregó sus primeras impresiones como máxima autoridad regional afirmando que, “nos hacemos cargo de las condiciones y el estado en el que se encuentra el Gobierno Regional actualmente, en el ánimo de realizar un trabajo colectivo, conjunto, transversal con todos los miembros del Consejo Regional, con la comunidad regional, para lograr cumplir uno de los objetivos que son fundamentales y que están en nuestra ley orgánica, y es el desarrollo económico y social de la región, con todas las dificultades que vamos a abordar, que sabemos que existen, pero son un hecho de la causa y las vamos a enfrentar como corresponde”.

### PRIMERAS MEDIDAS COMO GOBERNADOR REGIONAL

Respecto a las primeras medidas que realizará como gobernador regional, René Saffirio afirmó que, “es normal que al asumir una función respecto de la cual se tiene la responsabilidad de gestionar recursos del Estado, se realice auditorías a los periodos anteriores, con el objeto de conocer el estado de las finanzas, de la legalidad y de los procesos

que se han llevado adelante en el periodo anterior. Yo he dicho tres cosas, primero que vamos a realizar esta auditoría, me preguntan por el tiempo, eso requiere un llamado a una propuesta pública, de tal manera que partamos por una auditoría transparente, no hecha por un amigo, y espero que pueda ser por alguna consultora internacional. En segundo lugar, queremos hacer un análisis exhaustivo, riguroso, para lograr definir qué sumarios administrativos es necesario realizar al interior del Gobierno Regional, con el objeto de hacer efectiva la responsabilidad administrativa de quienes hayan tenido participación en algún hecho que pudiera importar algún tipo de ilícito. Y lo tercero, he dicho que vamos a ser querrelantes en aquellas causas en que se investiguen eventuales deterioros, daños, perjuicios al patrimonio del Gobierno Regional”.

Respecto de los consejeros regionales, René Saffirio dijo

tesca, tal vez superior a la de cualquier Gobierno Regional a lo largo del país”.

Miguel Ángel Contreras, reelecto como Consejero Regional de La Araucanía con la más alta mayoría, también tuvo palabras para este nuevo periodo que enfrentará, comentando que, “espero que este gobernador, también, estamos dispuestos a trabajar con él, pero que todo se converse dentro de una Comisión y dentro de un Consejo Regional por el bien de la región y la transparencia y también trabajemos con las listas de espera en salud. El gobernador habló de los menores vulnerados, yo hago un llamado, ojalá lleguemos a los adultos mayores. Hay un abandono enorme de adultos mayores en nuestra región y son temas que han quedado y ojalá, que después de cuatro años se puedan trabajar”.

Mientras que Nicolás Donzé, será parte por primera vez del Consejo Regional y ante este nuevo desafío representando a la Provincia de Malleco, comentó que “debemos enfo-

que nos tiene muy mal hace muchas décadas, como dijo el gobernador, de hecho, él mismo dijo -quizás- un discurso que le toca un poco más al delegado más que al gobernador, pero debemos cambiar la imagen de nuestra gran región, que creo tiene un potencial tremendo y no se ha sacado el provecho óptimo de lo que tenemos. Nuestra base de las candidaturas que tuvimos, por lo menos los Republicanos de Malleco, fue justamente integrar, para que no haya tanto atraso o desmedro de Malleco con Cautín, hacer una unificación, por ejemplo, del turismo que no se ha hecho y creo que es fundamental. La parte productiva es exactamente igual, tenemos polos en Malleco y en Cautín de desarrollos turísticos grandes como es Pucón, Villarrica, como en Malleco tenemos Corralco, tenemos la Cordillera de Nahuelbuta, quizás unir Nahuelbuta con los Andes a través carreteras, pero de norma internacional para tener un potencial de turismo internacional bastante más grande”.

Finalmente, Saffirio instó a asumir el desarrollo y progreso de La Araucanía poniendo a disposición todas las fortalezas, energía y capacidades al servicio de una causa común que es el desarrollo de la región con seguridad, en paz y conviviendo civilizadamente, entendiendo que las diversas miradas acerca de la sociedad, el país y el mundo representan el valor de la diferencia y no un obstáculo a la comprensión de los procesos que se deben abordar.

De esta manera, La Araucanía comenzó una nueva etapa de gestión gubernamental, liderada por el independiente René Saffirio.



que, “a pesar de todas las dificultades que vamos a enfrentar, tenemos una oportunidad gigantesca, que tal vez, aunque pueda resultar contradictorio, una oportunidad gigan-

tesca en el desarrollo social, socioeconómico de la región. El problema de vivienda, hay que ver el problema de turismo, qué es lo que está pasando en la parte económica,

# Se dio inicio al Campus y Liga Internacional de Básquetbol Costa Araucanía; en Carahue y Saavedra

Carlos Pino Benavides y entrenador internacional de Argentina Mauricio Santangelo "El Boty" apunta al desarrollo de Talentos en la Costa Araucanía

La iniciativa que tiene la finalidad potenciar e instalar una liga costera que comprende las comunas de la

zona e invitados de la región y a nivel internacional, con la participación de clubes o agrupaciones en diferentes categorías; damas y varones, para fomentar el deporte colectivo en la disciplina del básquetbol y crear una liga de formación y competencia.

Esto permitirá, según se-

ñala Carlos Pino, crear otra instancias para muchos deportistas que no tienen la posibilidad de participar en ligas a nivel regional y/o nacional o puede ser una opción de seguir fogueando a deportistas en categorías formativas, categoría general y en el caso de las categorías seniors es



mantener viva la trayectoria deportiva de deportistas referente en la Costa y Región de La Araucanía a nivel Nacional e Internacional.

Agregando "además de un espacio de esparcimiento para dar valor agregado a nuestra zona costera y generar turismo deportivo entre las comunas que sean sedes. Considera que la sede central es la comuna de Carahue.

La primera etapa arrancó con un Campeonato de Apertura Internacional y Campus formativo para deportista de formación, competición, alto rendimiento, dirigentes, coach locales, regionales y nacionales, estudiantes de estudios superiores, profesionales de educ. Física Deporte y Recreación, actividad programada hasta el 11 de enero.

# Unión Ranquilco de Nueva Imperial siguen en carrera en el Regional de Fútbol Rural Femenino



Una buena y la otra mala, para el fútbol femenino en los cuartos de final, del fútbol regional de la AFUR.

A primera hora y bajo una temperatura que llegaba sobre los 25 grados, se disputó en la cancha del Complejo Deportivo Diego Portales, el encuentro entre las locales de Nacional de Nueva Imperial, quien cayó 0 x1 ante Unión Araucana de Pucón.



Luego saltaron a la cancha Unión Ranquilco ante Unión de Puerto Saavedra, con triunfo para las de Nueva Imperial de 3 x 1, con anotaciones de Macarena Molina y Claudia Flores y Rocío Huenul, estructuraron un trabajado resultado para las de Unión Ranquilco de Nueva Imperial.

Cont estos resultados Nacional de Nueva Imperial, al perder con las representantes de Pucón quedan eliminadas

del certamen regional, mientras que las de Unión Ranquilco siguen en carrera a la

parte más alta del pódium regional de fútbol rural femenino.



Enero  
25



## 2<sup>DA</sup> CABALGATA

Club de Huasos  
Puerto Domínguez

Valor inscripción cabalgata: \$15.000 por persona, con desayuno y almuerzo incluido.

Valor inscripción carreras en barrilete: \$10.000 hombres y \$5.000 mujeres.

Puerto Domínguez hasta Playa Piedra Blanca

Hora: 09:00 a.m.

Para más info: 9/31415903

Agrupación de huasos dominguez@gmail.com

Realizado en gimnasio de Nueva Imperial

# Carahue se llevó el Campeonato Regional de Cueca

Carahue se lució tras lograr los dos primeros lugares del Campeonato Regional de Cueca, en las Categorías Extra joven y Juvenil del Mataquito.

Evento cuequero realizado en el Gimnasio Chile-España de Nueva Imperial. Hasta el lugar llegaron parejas de las diferentes comunas de la región de La Araucanía, actividad amenizada por la agrupación folclórica "Versos de Amor".

Fue así que en las tablas del Chile-España, las parejas participantes debieron demostrar todas las destrezas con la finalidad de con-



Damaris Gutiérrez, Matías Arias, Andrea Aguayo y Fernanda Galindo.

Al finalizar la competen-

por parte de los y las aficionados, donde al cabo de algunos minutos el locutor el evento "Ganchito" González,



Tras la fanfarria de rigor, se dio a conocer el nombre de la pareja campeones en la categoría Extra Joven, la pareja ganadora, integrada

taquito, resultó ser la pareja conformada por Catalina Aguillón Huenuman y José Ancamil Leal, ambas parejas fueron las que representaron a la comuna de los tres pisos, Carahue.

Cabe mencionar que la pareja campeona en la categoría Extra joven, deberán representar a Carahue y por ende a la región de La Araucanía, en el Campeonato Nacional a realizarse el 22 de febrero en San Pedro de la Paz, región del Biobío. Del mismo modo la pareja campeona de la categoría Juvenil del Mataquito, concurrirán en representación de la novena región al nacional, que se realizará en la región del Maule, específicamente en Juvenil del Mataquito, mes y fecha por confirmar.



vencer a un estricto jurado, con vasta experiencia en estos certámenes cuequeros, integrado por Víctor Silva,

cia en ambas categorías, el jurado se retiró a deliberar, acto seguido vinieron las tradicionales pies de cuecas

le hicieron llegar el sobre en cuyo interior tenían los nombres de los campeones de ambas categorías.

por Arim Silva Cadin y Eduardo Aparicio Alfaro. Mientras que la pareja ganadora en la categoría Juvenil del Ma-

Como invitada especial en Sevilla, España

## "Triana Es Arte" abre sus puertas con Magaly Sanhueza: ¡Únete a Este Viaje de Creatividad y Sanación!

El 14 de enero de 2025, Sevilla, España, será testigo de la apertura de un espacio único: "Triana Es Arte", un lugar dedicado al arte y la expresión creativa. Para celebrar esta inauguración, hn preparado dos talleres extraordinarios que prometen transformar la manera de conectar con el arte y consigo mismo.

Magaly Sanhueza, arte terapeuta y artista chilena de renombre internacional, será la invitada especial el 17 de enero de 2025. Con su guía, los asistentes ten-

drán la oportunidad de explorar las profundas conexiones entre el arte y la terapia, en un entorno íntimo y enriquecedor.

¿Qué le espera?

Exploración artística única: Aprender de una de las referentes del arte terapia.

Sanación a través del arte: Descubre herramientas que transformarán su bienestar emocional. Una comunidad creativa: Los asistentes compartirán esta experiencia con personas apasionadas por el arte y el cre-

miento personal.

"Triana Es Arte", es un espacio dedicado a la expresión art+ística en Sevilla, España. La fecha del curso de Magaly Sanhueza es el 17 de enero de 2025, desde ya se puede reservar su plaza ahora.

Iniciar el año cultivando creatividad y sanación en un espacio lleno de magia! Para más información, contactar por mensaje directo o visitar redes.

**TALLER** 20€

**dibujo y pintura**

-Abierto a todas las edades (desde 7 años)  
-Materiales incluidos

**Imparte: Magaly Sanhueza**  
arte-terapeuta y artista internacionalmente reconocida

**apúntate 667222564**

**VIERNES 17 DE ENERO**  
de 17 a 20:30 h

TRIANA es ARTE